

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Vendredi 29 mars 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 19** v 28 à 29
(environ Vendredi vers 15h30, 7 avril 30 après JC)

Après tout cela, Jésus, qui savait que déjà tout était achevé, dit afin que l'Écriture soit accomplie : *J'ai soif*. Il y avait là un vase plein de vinaigre. On fixa à une tige d'hysope une éponge imbibée de vinaigre et on l'approcha de sa bouche.

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !
« La soif de Jésus »¹

Le corps de Jésus est asséché par la fatigue de son arrestation, de son long procès, des nuits blanches, des tortures subies, de ses saignements. Le corps de Jésus a soif.

Jésus est humain comme nous ; Jésus n'a pas connu la vieillesse ; mais dans les souffrances de sa vie et de sa mort, il a connu la solitude, le dénuement, le rejet des siens, les douleurs de la mort et la détresse auxquels nous sommes confrontés parfois.

« Jésus a été tenté comme nous à tous égards, sans pécher ». Jésus a connu tous les aspects de la vie humaine, y compris la tentation et la mort. Il a revêtu une chair humaine, devenant « en tout semblable à ses

¹ Pour approfondir cet enseignement, lire les 7 paroles de Jésus sur la croix « Entre terre et ciel » de Paul Wells, dans la revue réformée.

frères », afin de racheter la nature humaine, de la sanctifier.²

Mais Jésus « a souffert lui-même quand il fut tenté » et, pour cette raison, il n'est pas « incapable de compatir à nos souffrances ». ³ Bien au contraire, par sa connaissance intime des réalités de notre humanité, par son Esprit, il nous apporte le secours, la grâce et la miséricorde.

S'il avait succombé, sa mort n'aurait pas pu être une mort assumée à notre place, et la croix aurait été inefficace. Aussi, confesser que Christ est sans péché est-il essentiel au salut chrétien ! Jésus a soif ! Comme il est misérable, celui qui a créé les océans et qui envoie la pluie sur les méchants comme sur les bons ! Pourtant ce contraste ne l'ébranle pas et il assume sans révolte la souffrance que Dieu lui envoie. Il a soif *pour nous* ! En Adam, la soif et l'appétit ont souvent une cause illicite, comme par exemple David qui a fait risquer la vie de ses amis quand il a dit « J'ai soif : qui montera me donner de l'eau de la citerne ? ». ⁴ En effet, par amour et loyauté envers David, ses amis ont traversé le camp ennemi au péril de leur vie.

Jésus ne dit pas « J'ai soif » comme ferait un homme qui ne pense qu'à sa souffrance et qui veut en être délivré coûte que coûte.

² Hébreux 5:15 ; 2:17.

³ Hébreux 2:18 ; 4:15,16.

⁴ 2 Sam 23.13-17

Non ! Jésus demande à boire afin de terminer sa mission avec toutes les forces nécessaires : offrir une humanité parfaite ; sans péché. Donc il peut nous aider, nous comprendre et nous faire sortir vainqueur de l'épreuve.

Jésus prononce cette parole « J'ai soif » dans une intention précise : celle d'accomplir les Ecritures ;
Psaume 69, versets 21 et 22 :

« Le déshonneur me brise le cœur, et je suis malade ;
...pour apaiser ma soif, ils m'abreuvent de vinaigre. »

Ainsi Jésus, tout en prononçant humainement une requête, obéit à Dieu. Tout au long de sa mission, Jésus sert Dieu de façon parfaite en tout. « Il utilise sa soif, malheureusement bien réelle et même atroce, pour accomplir les Ecritures qui ont prédit sa souffrance. »⁵

Ainsi Jésus nous donne de croire en l'autorité des Ecritures : il nous y amène afin que nous y trouvions le Sauveur et le Seigneur : Lui-même.

La mission de Christ est spécifique : le rachat de l'homme déchu par sa propre faute et l'établissement d'une alliance nouvelle.

⁵ P. Benoit. *Passion et résurrection du Seigneur*, (Paris : Cerf, 1966), 224.

Jésus sait qu'il est maintenant pleinement le Sauveur :
ainsi il a soif de nous sauver.

La soif qu'il éprouve dans son agonie et la proximité
de sa mort lui rappellent les promesses de Dieu au
sujet de la joie qu'il va trouver.

Jésus aspire à en finir et à passer à l'étape suivante,
celle des retrouvailles. Il a soif de revoir le brigand,
mais aussi Moïse et Elie, avec qui il a parlé de sa
mort : il a soif de nous sauver et d'être avec nous
pour toujours.

Comme il est réconfortant d'entendre Jésus prier
pour nous : Jean 17 v 24 *Père, je veux que là où je
suis, ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi.*

Le Père exauce toujours les prières de son Fils : donc
nous pouvons être certains que là où nous nous
trouvons, Jésus est toujours avec nous.

Prions :

Seigneur Jésus, ta soif de ma présence à tes côtés m'étonne
et me remplit de joie. Ta soif alimente ma soif de ta
présence et augmente mon attente de ton retour. Oui, je
veux être avec toi dans mes angoisses et mes peines, dans
mes joies et mes moments paisibles. Fortifie mon désir de
méditer ta Parole chaque jour et tout le long du jour afin de
te connaître, toi, le Christ, le trésor inestimable.

Adorons en chantant (5 mn) :

La croix (promesses) : <https://youtu.be/ZkUQ007Hr58>
